

2022年度 八尾市内 活動報告

(教職員研修)

月	日	名称	人数
5	10	八尾市教職員研修	43
10	29	あい桂こども園	8
11	22	マリア高安保育園	6
合計			57

(保護者・地域向け 大人ワークショップ)

月	日	名称	人数
7	2	CAP 公開大人ワークショップ	7
12	3	CAP 公開大人ワークショップ	5
2022 1	12・23	子育て広場「からりん」 保護者ワークショップ	21
2	2		
合計			33

(認定こども園 就学前ワークショップ)

月	日	名称	人数
11	22・24	あい桂こども園	25
12	12・13	久宝寺保育園	36
2023 11	24	マリア高安保育園	39
2	20・21		
合計			100

(小学校3年生子どもワークショップ)

月	日	学校名	クラス数	人数
5	16・23	刑部小学校	3	89
	19	曙川東小学校	2	47
	26	竹淵小学校	1	23
	27・6/2	長池小学校	3	82
	30	西山本小学校	2	54
	31	高美小学校	2	66
6	3・6	高安西小学校	3	97
	10	高美南小学校	2	47
	13・14	南高安小学校	4	122
	15	桂小学校	1	7
	16	南山本小学校	3	102
	23	東山本小学校	2	64
	24・7/1	大正小学校	3	84
	30	安中小学校	2	67
7	4	北山本小学校	1	23
	7	久宝寺小学校	3	91
	12.13.14	用和小学校	3	100
9	5	曙川小学校	2	59
	6	美園小学校	2	62
	8・15	亀井小学校	5	154
10	7	龍華小学校	3	107
	11	高安小学校	1	35
	14	八尾小学校	3	111
	20	上之島小学校	2	74
	25	山本小学校	3	80
11	9	大正北小学校	3	80
12	8	永畑小学校	3	82
	19・21	志紀小学校	4	114
合計			71	2123

2022年度の活動を終えて

2022年度も、学校園ならびに助成頂いた各団体の皆さまにご協力いただき、活動することができました。心より感謝申し上げます。

子どもワークショップでは、昨年に比べ、子どもたちと身近に話せたり「特別な叫び声(知らない人から身を守る方法)の練習」も積極的に取り組めるようになりました。しかしコロナ禍を過ごしてきた子どもたちにとって、大きな声が出せない、不安が高い、我慢するのが当たり前になっているなど、影響が出ているように感じました。特にこれまでの経験の中でピアサポート(友だち同士の助け合い)が育ってい

ないのではと感じる場面が多くありました。

大人も我慢の日々が続き、本当に頑張ってくれたと思います。子どもたちは大人を見ています。だからこそ、大人同士が職場や家庭で協力している姿を見てもらいましょう。困った時は誰かに相談し、誰かが困っている時は自分も出来る事を考える。それが自分も人も大切にコミュニケーションにつながっていきます。

子どもにとっても大人にとっても、安心できる相談相手や居場所が必要だと改めて感じました。

2022年度 八尾市外 活動報告

(教職員・保護者・地域向け 大人ワークショップ)

市	月	日	名称	人数
東大阪市	2023			
	1	18	公德学園施設職員研修	3
	2	27	放課後デイサービス ウイズユー加納	16
合計				19



(子どもワークショップ)

市	月	日	名称	学年	人数
大阪市	7	25	こどもの里	3~6年	2
	8	1・5	さくらんぼ保育園	年長	47
東大阪市	12	12・13・14	生駒学園	4~5年	3
	2023			中学	
	1	1・8	公德学園	1~2年	5
		16・22	公德学園	2~5年	9
柏原市	1	25・30	南河学園	3年	6
合計					72

2022年度 参加者総数

- ✿ 子どもワークショップ
参加者合計 2,295人
- ✿ 大人ワークショップ
参加者合計 109人

～教職員・保護者・地域の 大人ワークショップのアンケートより～



- 大人が虐待や暴力の知識を知っていたとしても、子ども自身が知識を持っていなければ、未然防止も早期発見も難しくなると改めて感じたので、子ども向けの分かりやすい「権利」のワークショップはとても意味のあるもので、これからももっと色んな所で、そういった活動が必要になってくるのだと思った。
- 子どもが安心して相談できる雰囲気をつくることの大切さを改めて実感しました。
- 悩みがあれば、子どもも保護者も共に、人に相談すると楽になるということを伝えていきたいです。
- 様々な人間がおり、残念ですが、子どもを狙った犯罪もおこっています。子どもの情報が少ない事で、そういうこともあるのだと思わせたくない。そこにつけこむ大人たちから守ってもらう事も大事ですが、自衛も大切だと考えます。
- 普段あまり手を挙げない子どもも、劇に参加したいので頑張って手を挙げていた。
- 「聴く」が「安心」につながると改めて感じました